

# ALBERGUE TOCHAN



Nuestra Casa

BOLETÍN no. 4

27 MARZO 2025

# 731

## DÍAS SIN JUSTICIA



#NoFueElIncendioFueElEstado

# 731 DÍAS SIN JUSTICIA

## NO FUE EL INCENDIO FUE EL ESTADO

A dos años del asesinato de 40 hermanos migrantes en la Estación de Inmigración de Ciudad Juárez, Chihuahua

Ya se recuerdan dos años del incendio en la estación migratoria de Ciudad Juárez, Chihuahua, donde 40 inmigrantes, en su tránsito por México, fueron condenados a muerte por oficiales del Instituto Nacional de Migración (INM), quienes dejaron encarcelados a nuestros hermanos migrantes mientras el fuego consumía las instalaciones.



De los vestigios del incendio se logró recuperar el metraje de esa noche. Captado por una de las cámaras de circuito cerrado de la estación, la cara de la política antiinmigrante mexicana, representada por una agente del INM, pasa la sentencia: "No... a ellos no les vamos a abrir, ya les dije a los güeyes", sentenciando así que 40 personas respiraran fuego y humo hasta morir.

A dos años de la matanza, es necesario recordar las condiciones que enmarcaron el incendio, donde los migrantes se encontraban en condiciones de hacinamiento extremo y las instalaciones se acercaban más a las de una prisión.

Aunado al trato deshumanizante de los guardias hacia los migrantes, se debe señalar que las ventanas y salidas de emergencia se encontraban selladas, y las alarmas de humo estaban en desfuncionamiento.

El video y las investigaciones subsiguientes que evidenciaron la ignominia y el racismo del gobierno mexicano respecto a la población migrante indocumentada fueron seguidos por un circo mediático que protegió a los directivos del INM, además de garantizar la continuidad de la política migratoria de México, tan aplaudida y necesaria para la frontera estadounidense.



La misma política que habla de "rescates" cuando se refiere a la desarticulación violenta de caravanas migrantes por parte de militares, la misma que desaloja campamentos en la Ciudad de México, la misma que termina por extorsionar en retenes migratorios en las carreteras del país y la que entrega a los migrantes en bandeja de plata a las manos del crimen organizado.

Al día de hoy, el exdirector del INM Francisco Garduño continúa gozando de completa impunidad, mientras que el aparato del Estado mexicano persiste en su violencia homicida, redoblando esfuerzos militares para proteger la frontera de Estados Unidos.

Garduño sigue de facto al frente del INM y que su sucesor nombrado, Sergio Salomón, tampoco tiene el perfil adecuado, mientras que Xadeni Méndez, nueva titular de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR), proviene del INM de Garduño.

Esto garantiza la continuidad de la política migratoria violatoria de derechos humanos, sometida a los Estados Unidos y omisa para hacer justicia.

No obstante, como sociedad resistimos a esta  
impunidad.

El Jueves, 27 de Marzo 2025,  
nos juntamos a las afueras del Palacio Nacional  
en CDMX, exigiendo justicia y la reparación  
integral para las familias y personas migrantes  
fallecidas y sobrevivientes.

Escuchamos a las familias sobrevivientes, así  
ocupando el espacio en colectivo y fomentando  
una memoria de resistencia para que se no  
olvide.

**LA VOZ DE LAS  
FAMILIAS  
IMPORTA**

A dos años del incendio en la estancia migratoria de Ciudad Juarez, las familias de los migrantes fallecidos y sobrevivientes comparten cartas al Estado mexicano en las que buscan justicia y una reparación del daño justa.

**27**  
**marzo**

**08:00 horas**  
**Palacio Nacional**  
(Moneda, casi esquina con Lic. Verdad, CDMX)

#NoFueElIncendioFueElEstado #DosAñosSinJusticia



Tochan | Twitter, Instagram, F...  
<https://linktr.ee/Tochan>